

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LES JEUNES VERT'LIBÉRAUX DEMANDENT DES TROUPES SUISSSES DE MAINTIEN DE LA PAIX EN UKRAINE !

Berne, le 25 août 2025

Des représentants des JVL se sont rendus à Kiev et ont réaffirmé le soutien du parti à l'Ukraine. Les Jeunes Vert'libéraux demandent l'envoi de troupes suisses pour la promotion militaire de la paix dans la perspective d'une fin des hostilités en Ukraine. Tant que la paix ne règne pas, le statut de protection S pour les Ukrainiens ne doit pas être affaibli. En outre, la réexportation d'armes doit enfin être possible.

Quelques images d'Ukraine: <https://drive.google.com/drive/folders/1PzB4zKT-4RYEb1FzliYih0esY6m7FRn2?usp=sharing>

Soutien total à l'Ukraine face à l'agression russe

Les Jeunes Vert'libéraux expriment leur soutien à l'Ukraine et condamnent une nouvelle fois la guerre d'agression menée par la Russie en violation du droit international. Gwenaël Richard, coprésident des JVL, et Marius Gobet, secrétaire général, se sont rendus à Lviv et à Kiev en août afin de renforcer les relations avec les membres de partis libéraux et d'ONG. « **La force et la résilience des Ukrainiens face à l'agression russe sont admirables. Nous ne devons pas oublier que les Ukrainiens protègent l'ensemble du continent européen par leur lutte** », relève Marius Gobet.

Maintien de la paix en Ukraine

Après les négociations à Washington, une chose est claire : l'Ukraine a besoin de garanties de sécurité sérieuses. Les Jeunes Vert'libéraux exigent que la Suisse assume également sa responsabilité pour la paix en Europe. Si une mission internationale de maintien de la paix est mise en place, la Suisse doit y participer. Gwenaël Richard exige : « **Le Conseil fédéral doit envoyer des forces de maintien de la paix en Ukraine, d'autant plus que l'armée suisse a prouvé sa compétence grâce à ses nombreuses années d'engagement au Kosovo.** » Il ajoute qu'en prenant position de manière active, le Conseil fédéral renforcerait également l'engagement de la Suisse en faveur du respect du droit international. Les Jeunes Vert'libéraux interviendront en ce sens au Parlement avec Beat Flach, conseiller national vert'libéral et spécialiste des questions de sécurité. Les Jeunes Vert'libéraux exigent en outre que l'Ukraine soit impliquée dans un accord de paix. Marius Gobet souligne à ce sujet : « **Nous refusons tout marchandage entre les grandes puissances qui se ferait au détriment des Ukrainien-ne-s. Nous ne soutiendrons un plan de paix que si le peuple ukrainien l'approuve. Il est hors de question que la Suisse accepte un chantage.** »

Le statut S reste nécessaire

Tant que la guerre continue, les Jeunes Vert'libéraux refusent catégoriquement tout affaiblissement du statut de protection S accordé aux réfugiés ukrainiens. Gwenaël Richard, qui vient de rentrer d'Ukraine, commente ainsi la motion UDC adoptée par le parlement à ce sujet : « **J'invite Esther Friedli à quitter sa cabane dans le Toggenburg et à passer quelques jours à Kiev. Je serais curieux de voir si, après avoir été réveillée en pleine nuit par les sirènes d'alarme et les bombardements, elle pense toujours qu'il existe des zones sûres en Ukraine.** »

Enfin permettre la réexportation d'armes vers l'Ukraine !

Depuis plus d'un an, le Parlement discute de la réexportation d'armes vers l'Ukraine, mais aucune décision n'a encore été prise. Selon les Jeunes Vert'libéraux, cette inaction est scandaleuse. Ils réclament la possibilité de réexporter des armes vers l'Ukraine dans leur [papier de position sur la politique étrangère](#), adoptée en début d'année.

POUR PLUS D'INFORMATIONS :



Gwenaël Richard
Co-président
gwenael.richard@jpvl.ch
+41 79 620 38 66



Marius Gobet
Secrétaire général
marius.gobet@jpvl.ch
+41 79 471 19 75